

## Rencontre entre le chef de l'Etat et les artistes Jouer sa partition avec justesse et rigueur

J.O.  
Libreville/Gabon

**C'est la volonté affichée par le chef de l'Etat, Ali Bongo, lors des échanges qu'il a eus, hier, au palais de la présidence de la République, avec les acteurs de l'art et de la culture. Il a promis de s'impliquer personnellement dans la relance du dossier des droits d'auteurs au Gabon.**

LES acteurs gabonais du monde des arts et de la culture ont rencontré, hier, le chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba, au palais de la présidence de la République. Au cours des échanges, il a été question de donner une autre dynamique à un secteur en difficulté. La ministre de la Culture, Paulette Mengue, le représentant des artistes, Me Minkoe-Mi-Nze, et le président de la République, ont tour-à-tour fait le point de la situation. Tout en considérant que le chantier reste vaste pour un pôle culturel attractif, Me Minkoe-Mi-Nze a déclaré que la situation de l'art et la culture est de plus en plus préoccupante. Fustigeant la disparition des manifestations culturelles, à l'instar de la nuit de la musique, l'artiste-peintre a milité pour la construction d'un palais de



Photo : Gildas Roméo Mouniémou

Le président Ali Bongo Ondimba entend améliorer la situation des artistes.

la culture et des arts. «La culture est le seul témoin de l'histoire», a-t-il souligné. Il a également revendiqué l'instauration d'une subvention pour aider les acteurs de la culture. D'entrée, le chef de l'Etat a déploré que plusieurs réformes n'aient pas abouti. Toutefois, «nous avons pensé urgent de régler l'épineuse question des droits d'auteurs», a-t-il indiqué. Car, à l'en croire, l'artiste doit d'abord compter sur la qualité de son travail et des œuvres qui en découlent. D'où le décret pris en 2013 portant création, attribution, organisation et fonctionnement du Bureau gabonais des droits d'auteur et des droits voisins, le BUGADA. Et d'annoncer que ce texte est dans le circuit pour être adopté.

S'il a promis de s'impliquer personnellement dans la relance de ce dossier des droits d'auteurs, il a affirmé, par contre, avoir instruit le ministre de la Communication de prendre en compte les quotas de diffusion et le paiement des droits dans le cadre de la redevance audiovisuelle qui «va figurer dans le Code de la communication en cours d'adoption au Parlement». Abordant la création à Libreville de l'African Music Institute, il a dit avoir mis à leur disposition un instrument de formation diplômante qui accueillera les meilleurs professeurs et professionnels du secteur, avec le soutien pédagogique de la Berklee college of music de Boston, aux États-Unis. Toute chose de-



Photo : Gildas Roméo Mouniémou

Une vue des artistes.



Photo : Gildas Roméo Mouniémou

A la fin de la cérémonie, certains artistes ont posé avec le numéro un gabonais.

vant favoriser la codification de la musique traditionnelle gabonaise. Sans compter les studios d'enregistrement en partenariat avec des grandes maisons de production, telles que

SONY. S'agissant des espaces d'expression culturelle, «nous allons réhabiliter la salle de spectacle du ministère de la Culture. Mais également, nous allons mettre à votre

disposition, la salle de cinéma le Komo», a-t-il annoncé. La nuit de la musique devra aussi renaître de ses cendres. «Je signerai dans les prochains jours le décret portant création de l'Ordre national des arts et des lettres», a lancé le président de la République. L'objectif étant d'attribuer des distinctions honorifiques «à ceux d'entre vous qui seront distingués dans le domaine des arts et des lettres». Avant de conclure sur la responsabilité de jouer sa partition avec justesse et rigueur afin «d'assurer le développement harmonieux de notre culture»

## Coordination des femmes de la majorité républicaine et sociale pour l'émergence (Cofemarse) De l'eau pour le lycée public de Montalier

JMN  
Libreville/Gabon

RESOLUMENT inscrite dans le soutien à l'action sociale du président de la République, la coordination des femmes de la majorité républicaine et sociale pour l'émergence (Cofemarse), était, hier, au lycée public de Montalier, situé dans le 6e arrondissement de Libreville. Au cours de cette visite, ce regroupement de femmes engagées pour le changement issu des partis politiques de la majorité, a procédé à la remise officielle d'une cuve de 3000 litres d'eau avec une installation connectant tous les bâtiments

de cet établissement secondaire. Une aubaine pour les 2094 apprenants et la centaine d'enseignants et personnel administratif de ce lycée public enclavé, et confronté à de nombreuses difficultés dont celui du problème d'eau. Pour la présidente de la Cofemarse, Annie Chrystel Limbourg Iwenga, cette action sociale fait partie des activités de leur regroupement et s'inscrit dans le droit fil des orientations du chef de l'Etat qu'elles soutiennent. «L'eau c'est la vie et ce geste de solidarité aidant un tant soit peu les élèves et le corps professoral en améliorant leurs conditions d'études et de travail.

Nous voulons des générations futures et des enseignants en bonne santé et cet acte vient satisfaire un besoin essentiel puisque ce lycée n'avait pas d'eau depuis dix ans qu'il a été créé», a-t-elle souligné. Pour sa part, le proviseur du lycée public de Montalier n'a pas caché son sentiment de satisfaction face à ce qu'il considère comme un exploit après tant d'années. Aussi, a-t-il exprimé sa reconnaissance à la Cofemarse, tout en encourageant ces femmes à poursuivre dans la même lancée. «Merci d'avoir pensé à nous. Je sais que vous saurez transmettre nos remerciements à qui de droit pour ce geste salvateur».



Photos : D.R

Grâce à la Cofemarse posant ici avec les élèves et les enseignants, l'eau coule désormais au lycée public de Montalier (médaillon).

www.ecig-gabon.com



ecig.gabon@gmail.com

**OFFRE SPECIALE**  
**DU 1 AVRIL 2016**  
**AU 31 MAI 2016**

**-25%**  
de Remise pour  
notres quantités



**3 Pneus Achetés = 1 GRATUIT**



PNEUS DU GROUPE  
**Continental**

**Nos points de vente**

Z.I. OLOUMI entrée BERNABE ouvert du lundi au samedi:  
+241 01 74 30 06 / 06 25 98 64 / 07 05 31 05 / 07 72 20 00 / 02 45 35 45

OKALA à coté de BALLON D'OR ouvert 7/7 jrs: +241 04 84 08 00 / 06 00 82 00

Offre valable du 1 Avril au 31 Mai 2016, uniquement sur paiement comptant. Dans la limite des stocks disponibles. Photo non contractuelle